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最大的故事：天国闯入 
路加福音 4:16-21; 7:36-50 

      

 我女儿给我打电话快结束的时候通常都会问，“你这周讲道讲什么，爸？”我通常会答，“我正

在纠结呢：或者讲抵挡罪方面的，或者讲耶稣。讲哪个好呢？”然后女儿通常会说，“也许你可以试试

把两个揉成一个讲道。” 

话虽如此说，今天我们还是要专讲耶稣。为了解释我为什么要这么做，请让我给大家回顾一下我

们最近正在进行的系列“最大的故事”： 

第 1 周：一个故事—杰夫马特仕（Jeff Mattesich）牧师带我们来到耶利米书第 9 章，那里宣告了

神对他所爱的世界上每个人都有一个计划。神宣告说，“我知道我向你们所怀的心意”，即使你们觉得

被放逐，生活无意义，要知道神的计划正在这个世界进行，而你是神这最大故事中的一部分。 

 

第 2 周：故事的内容—杰夫路易斯（Jeff Lewis）拜访我们的时候带我们浏览了圣经中激动人心

的神的计划—从创世纪第 1 章创造开始到启示录 21-22 章中神的再造。以下是我们 LAC 教会的信仰宣

言：神通过耶稣基督的福音所成全的救赎计划：拯救人脱离罪，使各人在基督里完全，并使他一切的受
造物更新。这福音的各方面就是我们最根本的神学信念。 

 

第 3 周：这个故事从一个家庭开始—我之前带大家看创世纪 12：1-4，看神如何拣选一个名叫亚

伯拉罕的人， 呼召他和他的子孙将神救赎的好消息带给世人。神的选民要活出与众不同的人生，向不

信的世界见证神的心意，最终通过亚伯拉罕的家族使祝福临到所有人。 

 

第 4 周：家族失败的故事—上周提姆派克（Tim Peck）牧师浏览了了五分之一的圣经，也是神差

派先知给亚伯拉罕子孙的全部信息。神的子民被呼召要在不信的世界活出见证神的生活—然而他们不断

失败。每当他们失败的时候，神就差派先知去指正他们，将他们寻回。Tim 牧师将他们的失败归为四大

类： 

1）不忠（对神的命令）， 

2）狂傲（认为自己比其他民族强） 

3）欺压（软弱者） 

4）不信（神的应许）。 

也就是说，Tim 牧师完整地归纳了有关罪的所有信息, 让我们看到，那些失败不仅属于以色列

民，也属于我们。现在剩下最后一周的信息，就是我们如今仍旧如此失败，仍需要帮助。我们需要一位

拯救者，不会象我们一样陷在失败中不能自拔。以上一切带我们来到今天的故事，神福音的核心就是神

藉着耶稣道成肉身来到这世界。 

 

第 5 周：耶稣为何而来的故事 

 我们头脑中带着所有人，包括神的选民都不断失败的画面，一起来到今天富于戏剧性的故事中，

看耶稣老家拿撒勒城一个会堂里的敬拜。耶稣走进当地的会堂，讲了圣经中有关他的第一篇讲道。总地

来说，我们从这篇讲道中了解到耶稣的宣教宣言。耶稣时代的会堂，讲道者通常会站起来朗读经文，之

后会就这段经文传讲信息。那一天，耶稣读的经文主要出自以赛亚书。耶稣读的经文如下，请大家起立

朗读耶稣当年朗读的经文： 

 

路加福音 4:16-21 

16耶稣来到拿撒勒，就是他长大的地方。在安息日那天，他照自己的习惯进了会堂，站起来要

诵读经文。17有人就把先知以赛亚的书递给他。他展开书卷，找到一处，那里写道：18“主的灵在我身
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上，因为他膏立我去向贫穷的人传福音，他差派我去宣告：被掳的得释放，瞎眼的得看见，让受欺压的

得自由，19宣告主所悦纳的禧年。” 20然后耶稣把书卷好，还给会堂助理，坐了下来。会堂里，众人的

眼睛都注视着他。21耶稣开始对他们说：“今天，在你们耳中的这段经文，已经应验了。” 

      原来整个的讲章只是一句话! 也许最戏剧化的宣告就是耶稣所说的，神给亚伯拉罕的应许是藉着

他应验的！所有先知关于人类需要救主的预言都是藉着他应验的！圣经所记载的一切终极都指向他！这

就是耶稣所说的。耶稣宣告自己就是道成肉身的那一位，把神的福音带进这个破碎、充满罪的世界。

Tim 牧师上周所谈到的先知已经预言了，当神丰盛的福音进入这个世界时，那些受各种捆绑的人将得释

放；那些不能看、不能听的人将得医治；那些被不公义压迫的人将得自由；所有的错误都要开始纠正。

正如神在创世纪 12 章对亚伯拉罕说的：“世上的万族都要蒙福”。 

      当耶稣进入人们生命，成就他的使命，使被压迫的人得自由时，将会是什么样子呢？我发现最好

的办法就是接着路加福音第 4 章去读，看耶稣遇到需要拯救的人时发生了什么: 

 5:12-16 –一个大麻风患者得医治并返回家庭和社会。 

 5:17-26 –一个瘸子身体得医治，灵里得拯救。 

 7:2-10 –一个外邦的军人蒙福，他所爱的仆人得医治。 

 8:40-56 –一个不洁净的妇人得医治，一个管会堂的人已死的女儿复生。 

 17:12-19 –一个被人厌弃的撒玛利亚人从大麻风中得医治，耶稣赞赏他的信心。 

 19:1-10 –一个被人痛恨的犹太税吏被赦免，他的生命得以反转。 

 23:39-43 –一个在十字架上的犯人悔改被赦免，被欢迎进入神永恒的家。 

 耶稣在路加福音 19：10 节总结得好：“人子来是要寻找、拯救失丧的人。”凡认识到并承认自

己迷失，愿意凭信心来到耶稣面前的必得救。神的恩典临到一切以悔改之心和信心来到耶稣那里的人---

不管他是大麻风患者、撒玛利亚人、不洁净的妇人、外邦军人还是被定罪的犯人。。。 

不过，并非每一个人都信他、跟从他---正如今天一样。是什么造成不同结果的？让我们来看 路

加记录的关于两个人的故事---神“最大的故事”中的二个故事。 

 

 

路加福音 7:36-50 

      36有一个法利赛人请耶稣与他一起吃饭，耶稣就进到那法利赛人的家里坐席。37当时，城里有

一个女人，是个罪人，她知道耶稣在那法利赛人家里坐席，就拿着一个盛了香液的玉瓶来。38她站在

耶稣后面，在他的脚边哭泣，开始用泪水沾湿耶稣的脚，再用自己的头发擦干，又亲吻他的脚，用香液

膏抹。39那邀请耶稣的法利赛人看见了，心里说：“这个人如果是先知，就会知道摸他的是谁，是个什

么样的女人，因为她是个罪人。”40耶稣对他说：“西门，我有话要对你说。”西门说：“老师，请

说。”41“有一个债主有两个欠债人。一个欠五百个银币，另一个欠五十个银币。42 他们无力偿还，债主

就免了他们两个人的债。那么，你说他们哪一个会更爱那债主呢？”43西门回答说：“我想是债主免债更

多的那一个。”耶稣说：“你判断得对。”44于是，他转向那女人，对西门说：“你看见这个女人吗？我进

了你的家，你没有给我水洗脚，但她却用泪水沾湿我的脚，又用她的头发擦干。45 你没有向我行亲吻

礼，而她从我进来的时候起，就不停地亲我的脚。46你没有用油来膏抹我的头，她却用香液膏抹我的

脚。47 故此，我告诉你：她的罪孽被赦免得多，所以她爱得多；而那被赦免少的，就爱得少。”48接

着，耶稣对那女人说：“你的罪孽已经被赦免了。”49那些与他一同坐席的人就心里想：“这个人是谁，

竟然赦免罪？”50但耶稣对那女人说：“你的信救了你，平平安安地去吧。” 

      这 15 节读起来就像一个小戏剧，故事发生在一个法利赛人家里（路加说了三次）。法利赛人是

社会上被人尊敬、甚至受人敬畏的一群高大上。耶稣被邀请参加一个正式晚餐。不过注意，耶稣早先与

这些人的会面并不顺利；因此他的跟从者盼望这一次可以有所不同，在法利赛人家里的一场愉快的晚宴
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可以帮助耶稣成为“被接纳”的人。如果在西门家的社交之晚成功的话，那早先的种种“误会”，比如医治

麻风病人、宣告罪得赦免、向外邦军人传福音等等也许都会被遗忘。 

 但是，糟了，一个公认的“罪人”祈求进到房里，她脖子上还戴着一个香水瓶，那可是妓女的装束

啊！她跑到耶稣那里哭泣，用眼泪弄湿了耶稣的脚，又把香液都倒在他的脚上。 

 这显然是每个人都不愿意看见的。你能想象在这高雅的屋子里允许这事发生吗---哭泣的声音、不

入流的场景、香液的味道？注意，这可是法利赛人西门请客啊！ 

 西门甚至没有给耶稣解释的机会，我觉得他可能正期待着耶稣遇到这样的事，让一个罪人女子触

摸并亲吻他，这看起来很不得体。于是西门在心里论断耶稣：“他不是先知，神人怎么会让一个女子进

入他的世界并触摸他的脚呢？” 

 我们不要严苛西门，我们不也这样想吗？但耶稣想的完全不同！西门没有说出他的想法，但耶稣

已经知道了，正如耶稣一贯的洞察。我要问你：若论到与耶稣的关系，你更像西门还是更像那女人？ 

 于是耶稣讲了一个故事，他讲到两个欠债的。头一个所欠的大概是 20 个月的工钱，第二个大概

是 2 个月的。重点是二人都没有钱还债，而后果很严重。但是故事的转折来了，债主把他们都免了。 

      耶稣直接问西门：“你说他们哪一个会更爱那债主呢？” 

 法利赛人西门不太情愿地回答说：“我想是债主免债更多的那一个。”耶稣说：“你判断得不

错”，接着就给了西门一记“重击”: 

     44 节, “他转向那女人，对西门说…”  耶稣直截了当地说：“我进到你家里，你没有欢迎我，你

在分析评估我！”在比喻中，耶稣让西门知道尽管他自己认为比那妇人好得多，但他比那妇人更需要救

恩。Tim 牧师上周说，西门很像那些自以为义却拒绝神的恩典与怜悯的人。 

 但那女人是敞开、透明、渴望帮助的，她渴望罪被赦免，得以被接纳、有归属，得以重新来过。

她得到了！耶稣的话言简意赅，充满能力：“你的罪孽已经被赦免了（48 节）”；又说，“你的信救

了你，平平安安地去吧 （50节）”。平安---对生命而言，这是多么美丽的词。耶稣应许她重新开始一

个新生命。 

     注意，在耶稣的比喻中有两个欠债者，在现实故事中也有两个欠债者：一个得救回家，另一个

还在欠债需要拯救。 

 

带着走 

 当我第一次来 Lake 教会时，我的讲道就来自这个故事。Albert Tate 牧师，现在是莫罗威亚团契

教会的主任牧师，我们曾一起查考这段经文。他问我说：“Greg 牧师，会众听了这讲章可以带走什么

呢？感觉是要大家‘相信耶稣，传讲耶稣，热爱耶稣’的讲章啊。”我说：“正是如此！” 

 

1. 相信耶稣 –正如那妇人相信耶稣。那女人所戴的香水瓶代表她曾卖身为妓；但当她把香液倾倒在

耶稣脚上时，象征着她正把所有生命都转向耶稣。她像是说：“过去的生活不再，我把自己交给

耶稣，接受他的救恩；我把未来交给他，他如何引领，我就如此跟随。” 

     今天我们需要了解的是，不管我们过去如何，耶稣都知道。没有人能超越神的爱的能力；没

有谁的罪能超越神的恩典。耶稣来是要进入你的生命---赦免你的过去并开启你的新的未来。不要

只是分析耶稣，不要只是来教会增加对耶稣的理性了解；要凭信心把你的生命倾倒给他，他就会

赦免你的罪，赐给你新生命---充满平安的生命。 

 

2. 传讲耶稣 –耶稣进入那些无人愿意进入的生命，为我们彰显了如何在这个世界作见证。一旦我们

像那妇人一样以悔改和信心俯伏在他面前，我们就有亲身经历告诉他人：如果他们愿意来到耶稣

面前，耶稣愿意赦免他们的罪债。那些领受福音的人成为了传讲福音的人---不是以骄傲的心，而

是以感恩的心。若我们这些经历耶稣的人不去传讲耶稣，人们不会知道神的“最大的故事”。 
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3. 效法主爱去爱 – 注意了吗？耶稣没有一开始对那妇人说：“去，先洁净你的生命，也许我会让

你回来与我谈论。”不，他进入了她生命的本相。耶稣没有回避她的现状，而是从她的现状开

始。我们也应该这样。对那些在我们看来正过着糟糕生活的人，我们应该以耶稣的心、耶稣的眼

来看待他们：神也以自己的形象造他们，耶稣也为他们而死，他们也可能是我们在主里的弟兄姊

妹；若我们对他们没有爱，就只会责备他们。但是，我们要效法耶稣进入他们的生命，寻求他人

的最大好处；日子将到，你要告诉他们：“耶稣来是要寻找、拯救失丧的人。我知道，因

为。。。我就是他寻找到的一个。” 

 

      我现在要请 Scott White 牧师来为一些人作介绍并主持他们的奉献礼，他们顺从耶稣的呼召并要

为此而活。。。 

  

 

 


